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受新冠疫情等因素影响，中
国队主场对阵阿曼队和澳大利亚
队的两场比赛调整至阿联酋沙迦
举行。李铁的球队，再一次失去
了主场。

李铁坦言，这一结果让很多球
员都产生了较大的心理波动。

虽然无法在国内比赛，但李铁

认为近一个月回国调整，仍然对球
队有很大帮助。“球员们今年 3月
开始就一直在封闭。这两天我们
解除隔离，球员们能够见见家人。
你能明显感觉到球员是开心的，不
用再做多余的工作了。希望球员
们都能带着一个好心情去沙迦，去
战斗。”

11月 5日，中国队在官方社交
媒体公布，郭田雨、韦世豪、王上
源、尹鸿博因家庭原因离队，高准
翼也因伤病原因不能随队出征。

“球队也一直在跟球员沟通，
家庭对每个人都是极其重要的，我
只能尊重他们的选择，我也必须保
护球员的隐私。”李铁说。

“我们也想过补招其他球员，
但因为很多中超球队都在放假，球
员们没有一个好状态，选择变得很
有限。唯一可行的就是从参加足协
杯的球队中选人，但我们还得替俱
乐部考虑，同时要了解球员的身体
状态。经过沟通，我们决定还是带
着现有的团队去沙迦。”李铁表示。

热身赛中，归化球员阿兰和洛
国富都打满 90分钟，并且各进一
球。这也是这两位球员在很长一
段时间内首次打满全场。“在这两
个月的集训里，阿兰和洛国富训练
很努力，身体机能各方面有了很大
的提升。”李铁说。

对于外界的用人质疑，李铁表
示自己会坦然面对。“作为一名主

教练，这是无可避免的。以前我做
球员的时候，也会有不理解教练
决定的时候。很多业内的朋友包
括范志毅、朱广沪指导，还有一些
媒体都在和我交流，他们认为球
队有可以改进的地方也会告诉
我。我非常愿意和专业人士讨论
这些问题，我们教练团队是非常开
放的。”

在 12强赛前 4场比赛中，中国
队先是连续负于澳大利亚队和日
本队，之后补时绝杀越南队，然后
又 2∶3惜败于沙特队。总结前 4场
比赛，李铁认为球队整体状态呈上
升的趋势。

李铁并不认为球队存在任何
轻视对手的思想。对于球队现阶
段的困难，李铁表示自己早已做好

心理准备。
“4场比赛下来，有很多批评的

声音，也有支持的声音，我都可以接
受。这几天在上海，碰到很多认识
或是不认识的人，都在跟我说加油，
努力打好每一场比赛。这都是我能
真实感受到的，他们都是真心希望
中国足球好。”李铁说，“我们球队一
定会越来越好，我有这样的信心。”

成绩压力：努力发挥水平
在目前的小组积分形势下，中

国队要想保留世界杯出线希望，与
阿曼队的比赛至关重要。李铁表
示，自己并不会在现阶段去考虑积
分情况。

李铁表示，他非常理解球迷们
对中国队的期望。“从我的角度来
说，就是面对现实，把自己的位置
放低，去力拼每一个对手。”

“从我接手国家队以来，我的
主要工作方向，是希望我们能在比
赛当中，不管是面对多强的球队，
都能够相对正常地发挥水平，而不
是每次到场上只发挥 60%到 70%，
这一点我非常在意。我现在考虑
的就是把各种不好的客观因素都
抛掉，把握住球员的思想，让球队
能够正常发挥。”李铁说。

球队发展：鼓励球员留洋
谈到为何有些球员无法在12强

赛中发挥出正常水平，李铁认为，这
是因为他们经历的高水平比赛太少。

“留洋是让球员提升的最好方
法，这也是最近10年解决中国足球
问题最重要的手段之一，因为青训
需要时间。所以我现在特别鼓励
球员，尤其是年轻球员出国。我告
诉他们，能出去越快越好，我会给你
们最大的帮助。别怕踢不上去，一定
要去试去经历，这才是未来要走的
路。对于武磊也是一样，再难也要坚
持。”李铁说，“我们这次去沙迦，如果
能够有十几个球员是从欧洲过来，像
武磊一样正常踢联赛保持状态，那么
很多问题就都解决了。”

“其实不一定要去五大联赛，
去瑞士、瑞典、苏格兰，还有英冠、
德乙这些二级联赛都能提高。希
望现在的年轻球员都能有这样的
想法和目标。”李铁说。据新华社

中国队一胜三负世界杯出线形势不容乐观

国足主帅李铁
积极面对困难，打好12强赛

新华社电 从10月中旬北京的
亚洲公开赛到加拿大大奖赛，再到
刚刚落下帷幕的意大利大奖赛，隋
文静与韩聪在不到一个月的时间
里 3次站上了双人滑的最高领奖
台。在距离北京冬奥会不到3个月
的关键时刻，“葱桶”组合的备战渐
入佳境。

这一个月，韩聪和隋文静几乎
成了“空中飞人”。10月 16日他们
还在北京的首都体育馆上演了一场

绚丽唯美的表演滑，转天二人就随
国家队飞往意大利米兰，并转赴都
灵集训；数日之后，他俩前往温哥
华参加加拿大大奖赛并拿下冠军；
紧接着，两人又马不停蹄地飞回意
大利，参加意大利大奖赛，并再次
夺冠。

连续的旅途加上密集的赛程，
是考验，但同时也激发出二人越来
越好的状态。

北京冬奥会上，隋/韩二人毫无

疑问是中国花滑队的领军人物。上
一届平昌冬奥会，两人拿到银牌，这
一次在家门口的比赛，两人的目标
就是升国旗、奏国歌。

“今年确实练得挺好，竞技状
态也在逐步提升。虽然还没有达
到最好，从节目中能看到还有不
足，有提升空间，但后面的训练我
们会和团队一起努力。”说到这里，
隋文静稍加思索后说道，“总之就
是，干就完了！”

剑指冬奥“葱桶”组合豪言：“干就完了”

失去主场：积极面对挑战

人员调整：尊重球员选择

用人争议：坦然面对质疑

总结比赛：洞察解决问题
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7日上午，中国男足抵达阿联酋
沙迦，继续备战11月11日和16日
对阵阿曼队和澳大利亚队的两场世
界杯预选赛12强赛。当日晚间，来
不及调整时差的中国队就进行了抵
达后的首堂训练课。

在出发前，中国队主教练李铁
给球队放了两天假，这也让经历了
两个多月封闭集训的球员们终于有
机会与家人短暂团聚。

失去主场、成绩压力、用人争
议、伤病困扰……巨大的挑战，正摆
在中国队主教练李铁面前。临行
前，李铁接受专访。


